
Efesios 5 
“El misterio revelado” 

 
 

I. Introducción  
a. Hace muchos años fui a un evento evangelístico, organizado por un amigo  

i. Se habían esforzado 
1. Alquilaron un salón en un buen hotel  
2. Había cena, gratis, para todos  
3. Habían traído a Marcos Barrientos para ministrar  

ii. Lo que más me impresionó fue que a la hora de la palabra, pasó una 
persona, a quien no conocía mucho a contar su testimonio de su reciente 
conversión  

1. Habló de cómo era su vida antes de Cristo  
2. Habló de todos los desastres que había hecho con él mismo y con 

otros  
3. Contó cómo había tenido un encuentro con Cristo  
4. Al final de su testimonio dijo algo que todavía recuerdo: “Y sí, 

aunque muchos no lo crean, son XXX” 
iii. Él sabía que muchos no iban a creer que él no solo había conocido a Jesús, 

sino ahora estaba dando testimonio público de lo que Dios había hecho  
iv. Él sabía que muchos lo consideraban “insalvable”… demasiado alejado de 

Dios como para ser alcanzado por él  
b. Como pastor de CDL he visto cruzar las puertas de la iglesia a mucha gente así 

i. Gente que simplemente había sumido nunca iba a estar interesado en las 
cosas de Dios  

ii. Gente que parecía, no solo desinteresada, sino abiertamente opuesta al 
evangelio  

iii. Y, sin embargo, gente a la que Dios, en su misericordia, había decidido 
alcanzar, invitar a su mesa e incluir como parte de su pueblo y su cuerpo  

c. ¿Te ha pasado? ¿Has tenido el privilegio de ver a alguien “insalvable”, siendo 
salvado por la gracia de Dios  

d. Si sigues las noticias recientes, ha habido mucha bulla alrededor del nuevo álbum 
de Kanye West, llamado “Jesus is King” 

i. Yo no soy tanto de seguir celebridades y todo eso, pero confieso que alguien 
que en algún momento grabó una canción llamada “I am God” me parecía 
bastante difícil de salvar  

ii. Este hombre había saltado a la fama después de abandonar la universidad y 
en sus años de fama ha sido el centro de muchas noticias, desde escándalos, 
críticas, letras ofensivas, hasta auto proclamarse dios  

iii. Si me lo hubieran puesto en frente, hubiera asumido que simplemente no le 
interesaba y quizás ni siquiera le hubiera compartido el evangelio  

e. ¿Conoces a alguien “insalvable”?  
f. Para muchos, en el tiempo de Jesús, Pablo (Saulo de Tarso), era insalvable  

i. Dios no solo lo salvó, sino le permitió estar en el centro de una obra 
salvadora todavía más grande… los gentiles  



ii. Para los judíos, los gentiles eran insalvables 
1. No solo no querían someterse a la ley de Dios  
2. A los judíos no les interesaba invitarlos a hacerlo  

iii. Y, sin embargo, Dios levanta al Apóstol Pablo, y le da el ministerio de llevar 
el evangelio a los gentiles  

g. De eso se trata el texto de hoy…  
i. El misterio de Dios, escondido a través de las edades, revelado  

ii. El misterio de que Dios podía, y quería, salvar a judío y gentil  
iii. El misterio de que Dios ama y salva al “insalvable”… lo hizo en aquel tiempo 

y lo sigue haciendo hoy 
 

II. El misterio revelado  
a. Efe 3:1 “Por esta causa yo Pablo, prisionero de Cristo Jesús por vosotros los 

gentiles” 
i. Recordemos lo que venimos hablando las últimas semanas  

1. Estábamos completamente perdidos, “pero Dios, que es rico en 
misericordia… nos dio vida juntamente con Cristo…” (Efe. 2:4-5) 

2. Había enemistad entre judío y gentil, “Pero ahora en Cristo Jesús… 
de ambos pueblos hizo uno…” (Efe. 2:13-14) 

ii. Por esta causa… porque Dios nos reconcilió, por medio de Cristo, consigo 
mismo y con otros 

1. Yo Pablo, quien en otro tiempo era “insalvable”, ahora estoy tan 
comprometido con la obra de Cristo que aun estoy en la cárcel por 
ella  

2. Parte de la manera en que Dios proveyó para la salvación de los 
gentiles fue el llamado y compromiso de Pablo hacia ellos  

3. Sus prisiones nos debían ser una razón para dudar del apoyo de Dios 
hacia su ministerio, sino una demostración de su amor y compromiso 
para con ellos  

b. Efe 3:2 “si es que habéis oído de la administración de la gracia de Dios que me fue 
dada para con vosotros” 

i. Dios había llamado a Pablo a los gentiles y eso ya era conocido por muchos  
ii. Ese llamado había producido persecución en su contra  

iii. Una de las cosas increíbles del ministerio de Pablo es que, aun siendo 
perseguido por la causa de Cristo, no toma esa persecución como una 
excusa para quejarse o dudar, sino la ve como una extensión de la gracia de 
Dios hacia él (V. 2, 7 y 8)  

iv. Cuando entendemos que, aun en medio de lo malo, Dios está en control y 
está guiando nuestros pasos y nuestras circunstancias para llevar a cabo su 
plan y para su gloria, la forma en que vemos nuestra vida, y a Dios, cambia 

c. Efe 3:3-4 “que por revelación me fue declarado el misterio, como antes lo he escrito 
brevemente, 4 leyendo lo cual podéis entender cuál sea mi conocimiento en el 
misterio de Cristo”  

i. ¿Dónde o cuándo les escribió antes? No estamos seguros si está hablando 
de otra ocasión donde les escribió o bien esta misma carta en capítulos 
anteriores  

ii. Pablo nos habla de que había un misterio de parte de Dios y que a él le 
había sido revelado… no como una revelación humana, sino una divina  



iii. Vamos a ver cúal era el misterio en un momento, pero primero necesito 
hacer una aclaración  

iv. Cuando hablamos de revelaciones debemos tener mucho cuidado  
1. Todos quisiéramos, de alguna forma, ser los recipientes de una 

nueva y fresca revelación de parte de Dios  
a. No siempre es porque anhelemos lo que Dios tiene que decir  
b. Muchas veces es porque eso nos da prestigio… Dios nos habla 

a nosotros más que a notros  
2. La revelación que Pablo recibió, aunque era revolucionaria, no era 

nueva… simplemente era una apertura de ojos para ver lo que Dios 
ya había hablado desde el principio, pero que no lo habíamos visto  

3. Nuestro trabajo, llamado o don no es el de recibir, por revelación, 
cosas nuevas (así nacen las sectas), sino el de comprender el 
cumplimiento de aquellas que ya estaban escritas y trazadas 

4. Así que cuidado con ese deseo de estar buscando nuevas 
revelaciones 

a. No es que Dios no pueda hablarnos directamente  
b. Pero, nunca, nada que Dios diga va a contradecir lo que él ya 

dijo  
d. Efe 3:5-6 “misterio que en otras generaciones no se dio a conocer a los hijos de los 

hombres, como ahora es revelado a sus santos apóstoles y profetas por el 
Espíritu: 6 que los gentiles son coherederos y miembros del mismo cuerpo, y 
copartícipes de la promesa en Cristo Jesús por medio del evangelio” 

i.  ¿Cuál es el misterio? 
1. Que los gentiles también eran invitados a la salvación ofrecida en 

Cristo Jesús 
2. Que los gentiles, aparte de la ley, también podían ser parte del 

pueblo de Dios  
a. Aun antes de Cristo, sí había maneras en que un gentil fuera 

incluido dentro del pueblo de Dios… obedeciendo la ley 
b. Lo verdaderamente sorprendente no era eso, aunque sí en 

parte, sino el hecho de que pudieran ser incluidos sin tener 
que obedecer la ley  

c. Parte del misterio era que la ley no tenía el propósito de 
salvar, sino de apuntar hacia el salvador  

i. Mostrando nuestra incapacidad de cumplirla  
ii. Mostrando nuestra necesidad de ser salvador… 

fuésemos gentiles o judíos  
3. El misterio es que, a través del Evangelio y no la ley, los gentiles 

podían ser incluidos como parte del pueblo de Dios 
4. El insalvable era, por medio del evangelio, sin importar su pasado y 

las muchas maneras en que había ofendido a Dios, salvable  
5. Esto es lo que acabamos de celebrar, mientras recordábamos la 

reforma protestante… que la salvación es simplemente y únicamente 
por medio de la fe y no por la obediencia a la ley  

6. Creo que no habiendo sido judíos y estando ya tan separados del 
tiempo donde esta enemistad o rivalidad era mucho más marcada, 
nos cuesta comprender lo revolucionario que era esto  

ii. Esta salvación implicaba tres grandes cosas para el creyente 



1. PRIMERO – somos coherederos  
a. Nuestro privilegio no es necesariamente ser incluidos en el 

pueblo de Dios, Israel, sino, juntamente con aquellos judíos 
que creen en Jesús, ser parte de un nuevo pueblo… LA 
IGLESIA  

b. Estamos invitados a heredar el reino, no solo junto con 
aquellos que eran hijos y que creyeron, sino con EL hijo, 
Jesús, quien nos comparte de su herencia (Rom. 8:17) 

2. SEGUNDO – Somos miembros del mismo cuerpo 
a. La iglesia nunca ha sido un “juego individual”, sino uno de 

equipos  
b. Somos parte de un cuerpo  

i. Todos necesitamos a otros… nadie es autosuficiente 
ii. Todos somos necesitados por otros… nadie es 

irrelevante 
iii. Todos tenemos un papel que jugar… nadie es 

solamente un espectador  
iv. Todos hemos sido capacitados particularmente para 

hacerlo, con dones y talentos que el Espíritu reparte 
v. Ya sea que fuésemos judíos o griegos, ricos o pobres, 

blancos o negros, indígena o ladino… todos somos 
uno en Jesús, miembros del mismo cuerpo, parte de la 
misma familia  

3. TERCERO – Somos copartícipes de las promesas 
a. Vamos a participar de las promesas que se habían hecho a 

Israel y que Israel no pudo o no supo recibir (Jua 1:11-13 “A lo 
suyo vino, y los suyos no le recibieron. 12 Mas a todos los que 
le recibieron, a los que creen en su nombre, les dio potestad 
de ser hechos hijos de Dios; 13 los cuales no son engendrados 
de sangre, ni de voluntad de carne, ni de voluntad de varón, 
sino de Dios.”)  

b. La promesa de un Mesías que nos viene a redimir  
c. La promesa de la salvación de nuestros pecados  
d. La promesa de una eternidad con Dios… disfrutando de Dios  
e. La promesa de ser librados del terror de la muerte  
f. La promesa de compartir del gozo de nuestro Señor (Mat 

25:21 “Y su señor le dijo: Bien, buen siervo y fiel; sobre poco 
has sido fiel, sobre mucho te pondré; entra en el gozo de tu 
señor.”) 

g. La promesa de libertad… verdadera libertad  
h. La promesa de la presencia del Espíritu Santo 

 
III. El ministerio de Pablo y de todo creyente  

a. Efe 3:7 “del cual yo fui hecho ministro por el don de la gracia de Dios que me ha 
sido dado según la operación de su poder.” 

i. Pablo nos muestra, no solo su llamado, sino el nuestro  
ii. Él fue llamado a ser ministro del misterio de la salvación, del mensaje de la 

salvación  



iii. Nosotros también somos llamados a ser ministros de reconciliación (2Co 
5:18-20 “Y todo esto proviene de Dios, quien nos reconcilió consigo mismo 
por Cristo, y nos dio el ministerio de la reconciliación; 19 que Dios estaba en 
Cristo reconciliando consigo al mundo, no tomándoles en cuenta a los 
hombres sus pecados, y nos encargó a nosotros la palabra de la 
reconciliación. 20 Así que, somos embajadores en nombre de Cristo, como si 
Dios rogase por medio de nosotros; os rogamos en nombre de Cristo: 
Reconciliaos con Dios.”) 

iv. No recuerdo donde leí o escuché el testimonio de conversión de un 
musulmán al evangelio  

1. Una de las cosas que más le impresionaba era lo poco que los 
cristianos hablaban del evangelio  

2. Había conocido muchos cristianos en su vida… ninguno le había 
compartido el evangelio  

3. Llegó a la triste conclusión de que, ya sea no lo creíamos o no nos 
importaba que él se fuera al infierno  

4. Esto le parecía inconcebible… y lo es  
v. TODOS, una vez experimentada la salvación, somos hechos ministros de la 

misma 
1. Pablo a los gentiles 
2. Tú, ¿a quiénes?  

vi. No se trata de nuestra capacidad o estatus dentro del cuerpo de Cristo… 
Pablo no se consideraba mayor cosa dentro de la Iglesia y sin embargo siglos 
después seguimos impactados con su disposición de obedecer su llamado  

b. Efe 3:8-9 “A mí, que soy menos que el más pequeño de todos los santos, me fue 
dada esta gracia de anunciar entre los gentiles el evangelio de las inescrutables 
riquezas de Cristo, 9 y de aclarar a todos cuál sea la dispensación del misterio 
escondido desde los siglos en Dios, que creó todas las cosas” 

i. El misterio que Pablo descubrió, traducido de una manera más 
contextualizada es este… el insalvable no está tan lejos que Dios no lo pueda 
salvar  

ii. Aquellos en tu vida que crees insalvables, pueden ser rescatados por Dios y 
quizás tú, que también eras “insalvable”, seas el medio que Dios use para 
hacerlo  

iii. Sin Cristo, aun el más rico, es pobre 
1. En Cristo, encontramos riquezas de verdad  
2. Riquezas por las que muchos ricos han dejado sus riquezas 

terrenales… Conozco muchos que se les ha criticado por dejar el 
“potencial” que tenían y dedicarlo al servicio de Cristo  

3. Riquezas que están al alcance de todo pobre  
4. ¿Qué tipo de riqueza es la que estás esforzándote por alcanzar?  

c. Efe 3:10-11 “para que la multiforme sabiduría de Dios sea ahora dada a conocer por 
medio de la iglesia a los principados y potestades en los lugares celestiales, 11 
conforme al propósito eterno que hizo en Cristo Jesús nuestro Señor” 

i. La multiforme sabiduría habla del maravilloso plan de salvación, a quien 
nadie se le habría ocurrido, para salvar, no solo a judío, sino también a gentil  

ii. El lenguaje que se usa habla de un elaborado tapiz o de un diamante de 
muchas caras  



1. El cuerpo de Cristo está elaborado por personas de toda lengua, 
tribu, pueblo y nación (Apo. 5:9) 

2. El mensaje del evangelio puede penetrar en cualquier cultura o 
sociedad  

iii. Todavía no vamos a hablar sobre estos principados y potestades 
1. Algunos creen que son demonios, porque tienen en mente el 

capítulo 6 
2. Otros creen que son ángeles “buenos” 
3. El punto, por ahora, es que la obra del evangelio es tan maravillosa 

que aun en los cielos es observada con asombro  
4. Todos, en el cielo y en la tierra, se asombran de ver el misterio 

revelado… no algo nuevo, sino simplemente ver cómo este era “el 
propósito eterno” de Dios   
 

IV. Conclusiones  
a. Efe 3:12 “en quien tenemos seguridad y acceso con confianza por medio de la fe en 

él” 
i. Dos últimas cosas, en el texto de hoy, que nos da la salvación por medio de 

la vida, muerte y resurrección de Jesús…  
ii. Nos da seguridad 

1. No estamos constantemente dudando de si realmente somos salvos 
2. Podemos estar confiados en que nuestra eternidad está asegurada 

en Cristo  
3. Podemos estar seguros que el precio fue pagado por completo  
4. Ojo… algunos equivocadamente han tomado esta seguridad como 

una tranquilidad para pecar… de ninguna manera 
a. Esta seguridad nos debe mover a, en gratitud, ser todavía 

más obedientes de lo que éramos cuando obedecíamos por 
miedo al castigo  

b. Permítanme decir algo que rara vez se dice aquí porque 
suena legalista y porque parece contradecir lo que siempre 
predicamos…  

i. Si tu vida no da frutos del evangelio, si no ha habido 
un cambio en ti a raíz de tu conocimiento de Dios, si 
no te estás esforzando a vivir en santidad o si tu 
pecado no te molesta, analiza bien si realmente crees 
lo que dices creer y si realmente eres creyente 

ii. No quiero que tengamos una falsa seguridad  
iii. El evangelio nos permite saber que, cuando pecamos, 

eso no nos descalifica, ni perdemos nuestra 
salvación… pero no está diseñado para acomodarnos 
en nuestro pecado  

iv. Si tú estás luchando por tu santidad, aun cuando 
muchas veces no lo logras, Cristo te da seguridad  

iii. Nos permite acercarnos, confiadamente, al trono de Dios  
1. Dios es santo y no puede habitar donde hay pecado 
2. En el evangelio, nuestro pecado es perdonado, la justicia de Cristo es 

imputada a nosotros y por lo tanto podemos acercarnos 
confiadamente delante del trono de Dios  



b. Efe 3:13 “por lo cual pido que no desmayéis a causa de mis tribulaciones por 
vosotros, las cuales son vuestra gloria.”  

i.  “Por lo cual…” 
1. En vista a lo que ahora sabemos que el evangelio hace, aun sobre el 

“insalvable” 
2. Pablo era la máxima expresión del “insalvable” 

a. No solo incrédulo, sino agresivamente opositor del evangelio  
b. Perseguidor de los cristianos… asesino de cristianos  
c. Pero Dios… lo había salvado  
d. Pero Dios… lo había llamado  
e. Pero Dios… lo había empoderado  

ii. Si ya vimos que Dios puede salvar al insalvable, no busquemos excusas para 
decir que todo era una mentira  

1. Seguramente había gente que estaba buscando que Pablo tropezara 
para reforzar que había unos que eran insalvables 

2. Las prisiones de Pablo podían ser tropiezo para algunos… estas eran 
parte del plan de Dios y Pablo lo sabía  

iii. Regresemos a nuestro insalvable de esta semana… Kanye West  
1. Algunos me han preguntado qué opino de esto 
2. ¿Qué voy a opinar? Gloria a Dios por todo pecador que se arrepiente  
3. Oro que Dios lo use y use la plataforma que él tiene para proclamar 

el mensaje del evangelio  
4. Sé que es neófito y que seguramente va a fallar en algún momento… 

la diferencia es que sus fallos los va a conocer todo el mundo  
5. Quizás pierda mucho de lo que ha logrado, porque a causa del 

evangelio la industria del entretenimiento lo deseche… al igual que 
Pablo, no vayamos a tropezar con eso 

iv. Cualquier tribulación que llevemos por SU causa son para SU gloria y para 
gloria de aquellos a quienes Dios nos ha llamado a alcanzar  

c. Así que, no veas a nadie como insalvable  
i. Ni tu padre, ni tu hermano, ni tu ex esposo (a), ni tu ex socio, están 

demasiado lejos de la gracia de Dios  
ii. Si Dios pudo integrar a los gentiles a su iglesia, él puede integrar a tu 

“insalvable” 
iii. Haz como Pablo, haz de los “insalvables” tu ministerio  

1. No dejes de orar por ellos  
2. No dejes de dar el ejemplo  
3. No dejes de compartir sobre lo que Dios ha hecho en ti 
4. Y, en SU tiempo, Dios va a hacer la obra  
5. ¿Cómo lo va a lograr? Quizás es un misterio, pero uno que Dios se va 

a gozar en revelar 
d. Si todos tomamos en serio nuestro llamado a ser ministros del evangelio, veremos 

al que menos imaginábamos, un día, cruzar las puertas de nuestra iglesia o de otra 
iglesia, y levantar sus manos, rendido ante Dios, alabándole, junto con nosotros, 
como parte de la misma familia  

 
 
 
 


